

**EXHIBEN FALTA DE RESPUESTA POR PARTE DE LA TITULAR DE CONAHCYT**

# Dejan diputados pendientes leyes de IA y ciberseguridad

**Metas.** Llamam a generar mecanismos en el país para que el sector privado invierta más en ciencia tecnología e innovación

JORGE X. LÓPEZ

La expedición de la una ley en materia de ciberseguridad y cibercrimen, así como la creación de bases legislativas para conformar un marco ético para el desarrollo de la inteligencia artificial y otras tecnologías disruptivas son los grandes pendientes que deja la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados a la próxima administración federal, reconoció su presidenta María Eugenia Hernández (Morena).

Además, en lo que probablemente fue la última reunión de trabajo de esta comisión en la LXV legislatura, dijo que el país requiere a corto y mediano plazo gene-



rar mecanismos para que el sector privado invierta más en ciencia tecnología e innovación.

“Reconozco que hay varias áreas de oportunidad y pendientes en los que deberá trabajar la nueva legislatura y el nuevo gobierno que encabezará tanto la doctora Claudia Sheinbaum como la doctora Rosaura Ruiz y solo me referiría a que nuestro país requiere en el corto y mediano plazo generar mecanismos para que el sector privado invierta más en ciencia, tecnología e innovación.

“Requerimos que, con el apoyo de la industria, nuestro país im-

pulse el desarrollo de empresas de base tecnológica que se acrecienta el monto de capitales de riesgo dirigidos al escalamiento de proyectos de innovación, y para que más jóvenes opten por estudiar ingenierías y carreras relacionadas con la tecnología y la innovación”, refirió Hernández.

La morenista enfatizó que se debe revertir la estructura de gasto para que, al igual que en otras naciones, el sector privado sea quien más invierta en ciencia, tecnología e innovación.

Además, insistió en que México debe consolidar su participación

en áreas estratégicas para el futuro global, resaltó la importancia de la expedición de legislación en materia de ciberseguridad y cibercrimen, relacionada con la inteligencia artificial.

En la reunión de la comisión, diputados de oposición reconocieron como positiva la designación de Rosaura Ruiz al frente de lo que será la nueva Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, propuesta por la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum.

Por su parte, el diputado Juan Carlos Romero Hicks (PAN) sumó a los pendientes la falta de respuesta por parte de la titular de la Comisión Nacional de Humanidades, Ciencia, Tecnología e Innovación (Conahcyt), María Elena Álvarez-Buylla.

“Es un tema de control gubernamental que por respeto y colaboración entre los poderes debe de ser atendida”.